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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Universitarios podrán hacer servicio social en el  ayuntamiento de Cuautla 
Estudiantes de distintas carreras de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), podrán realizar 
su servicio social en el Ayuntamiento de Cuautla, contribuyendo además al desarrollo del municipio, toda vez 
que formarán parte de diversos programas sociales y de atención a la comunidad. Autoridades municipales y 
universitarias se reunieron en el aula audiovisual de las instalaciones del Ferrocarril Interoceánico, donde 
afinaron los detalles de este proyecto en el que alumnos que deseen realizar su servicio social podrán hacerlo 
a través de la Unidad de Servicios Sociales Interdisciplinarios de la UAEM, oficina que será creada por la 
presente administración municipal. El oficial mayor, Juan Antonio Blas Meana y Remis, señaló que el 
Gobierno Municipal de Cuautla, se encuentra en total disposición de concretar este importante proyecto, ya 
que ello permitirá vincular a los futuros profesionistas con su comunidad. 
La Jornada Morelos, p.7, (Fernando Baltazar). 
 
Deposita SNTE 15 mil amparos contra reforma 
La tarde de ayer, la Sección 19 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), depositó 
ante Oficialía de Partes común de los juzgados del Tribunal Federal en Morelos, casi 15 mil amparos en 
contra de la Reforma laboral y la Reforma Educativa, mecanismo con el que se busca evitar afectaciones a los 
derechos laborales de los trabajadores de la educación. La secretaria general de la Sección 19, María 
Eugenia Ocampo Bedolla, reiteró que con los amparos se busca evitar que se incurra en violaciones a los 
derechos laborales del magisterio de todo el país, al presumirse que la Reforma en cuestión compromete la 
seguridad y estabilidad en el trabajo de los maestros, que se encuentra regulada por el Reglamento General 
de Condiciones de Trabajo, mismo que contiene las normas para la relación laboral del personal docente y 
administrativo en la educación. Recordó que la inconformidad del magisterio morelense en torno a la Reforma 
laboral se ha manifestado claramente en diversos foros, incluyendo las redes sociales, y que en tal sentido, el 
Sindicato responde por la vía legal, facilitando el trámite de amparo a sus agremiados en el estado y el resto 
del país. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.6, (Mónica González); El Regional del Sur, p.3, (Redacción); La Jornada 
Morelos, p.13, (Dulce Maya) y El Caudillo de Morelos, p.4, (Magnolia Velázquez). 
 
Se publica en cartel que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) recientemente recibió 
reconocimiento de la Secretaría de Educación Pública (SEP), al alcanzar calidad educativa en el 81 por ciento 
de sus programas académicos. 
El Caudillo de Morelos, p.16, (UAEM) y La Jornada Morelos, p.6, (UAEM). 
 

Nacional: 
 
Docentes no descartan paro indefinido en protesta por la reforma laboral 
Mientras la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) interpuso ayer alrededor de 150 
mil amparos, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(STUNAM) presentó 27 mil 817 recursos jurídicos contra la reforma laboral. Se prevé que hoy el Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) termine de ingresar más de un millón de estos juicios de 
garantías en los juzgados de distrito en materia laboral de las 32 entidades del país. La organización 
magisterial que lidera Elba Esther Gordillo argumenta en el contenido de la solicitud de amparo –que tiene el 
carácter de indirecto– que la nueva ley del trabajo representa un retroceso de más de 100 años en la historia 
de México y jamás se consideró el daño irreversible que se hace a la clase trabajadora de un país en el que 
se pretende generar riqueza a partir de provocar miseria en la parte más vulnerable de la relación laboral, 
como lo es el trabajador. 
La Jornada, p.35, (Karina Avilés). 
El Universal, (Nurit Martínez). 
 
La reforma laboral no va contra la ley: Diego Valadés 
Desde la perspectiva del académico Diego Valadés, del Instituto de Investigaciones Jurídicas (IIJ) de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), no existen elementos inconstitucionales en la reforma 
laboral. Por ello, consideró, los amparos que tramitarán miles de trabajadores no tendrán consecuencias 
La Jornada, p.37, (Emir Olivares). 
El Universal, (Natalia Gómez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/203261.html 
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En todos los casos los jueces han negado las suspensiones solicitadas 
Los jueces federales designados para conocer los cientos de demandas de amparos contra la reforma laboral 
han negado en todos los casos las suspensiones solicitadas por los trabajadores quejosos mediantes las 
cuales pretendían evitar que les fueran aplicadas provisionalmente las modificaciones a la Ley Federal del 
Trabajo (LFT), aunque ninguna de la peticiones de amparo ha sido desechada hasta el momento, informaron 
fuentes judiciales. Explicaron que en la mayoría de los casos las demandas fueron aceptadas para su 
tramitación y desahogo en el juicio, lo que significa que aunque no se concedieron las suspensiones sí se dio 
entrada al juicio, y será después de varias semanas o meses cuando se analice si la reforma a la LFT es 
constitucional. 
La Jornada, p.36, (Alfredo Méndez). 
 
Incursionará Uach en educación a distancia 
La Universidad Autónoma Chapingo (Uach) pondrá en marcha un proyecto de conectividad que le permitirá 
ofrecer cursos y diplomados a distancia, con lo cual podrá incrementar 50 por ciento su matrícula, informó el 
rector, Carlos Alberto Villaseñor. Señaló que con esta alternativa los alumnos no tendrán que trasladarse a la 
Unidad Central o a alguna de las unidades regionales universitarias de la institución en Durango, Zacatecas, 
Oaxaca, Yucatán, Tabasco y Veracruz. 
La Jornada, p.30, (Javier Salinas). 
 
Se inscriben dos candidatos en la UdeG 
Este lunes, el rector del Centro Universitario de Ciencias de la Salud, Héctor Raúl Pérez Gómez, y la directora 
del Sistema de Educación Media Superior de la Universidad de Guadalajara (UdeG), Ruth Padilla Muñoz, se 
registraron como candidatos a la rectoría general de la casa de estudios para el periodo 2013-2019. Pérez 
Gómez entregó a la comisión especial electoral de la UdeG 48 firmas de consejeros universitarios. Anunció 
que presentará ante el pleno del consejo universitario un proyecto de 13 puntos basados en cuatro objetivos: 
competitivad, responsabilidad social, identidad cultural y gobernanza. Una hora despúes, Ruth Padilla Muñoz 
oficializó su candidatura ante la comisión especial electoral de la institución con las firmas de 15 por ciento de 
los consejeros universitarios. El proyecto de Padilla Muñoz consta de nueve puntos, entre los que destacan 
cultura, ciencia y tecnología, así como financiamiento responsable y auditable. Ambos rechazaron que la 
votación esté cargada hacia el candidato que decida apoyar el ex rector Raúl Padilla López, líder del Grupo 
Universidad. 
La Jornada, p.29, (Mauricio Ferrer y Juan Carlos G. Partida). 
 

Internacional: 
 
Español, segundo idioma más usado en Twitter y el tercero en Internet 
El español ha registrado un notable incremento en Internet durante la década pasada, hasta el punto de que 
es ya la segunda lengua más usada en la red social Twitter, tras el inglés y por delante del portugués y del 
japonés. El español ha crecido más de 800 por ciento en la red durante los pasados 10 años y en ella ocupa 
el tercer puesto, tras el inglés y el chino, según los datos aportados hoy por el director del Instituto Cervantes, 
Víctor García de la Concha. En Facebook, que tiene mil millones de cuentas, 80 millones de personas se 
expresan en español. El ex director de la Real Academia Española presentó en Madrid, junto con el ministro 
de Exteriores español, José Manuel García-Margallo, el anuario de la institución que dirige desde hace un 
año, una radiografía de la lengua española que se publica bajo el título El español en el mundo. 
La Jornada, p.39, (DPA). 
El Universal, (Redacción), 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41220.html. 
La Crónica de Hoy, (EFE), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=722576 
 
UNAM y el Instituto Cervantes impulsarán enseñanza del español en EU 
El director general del Instituto Cervantes, Víctor García de la Concha, anunció que se prepara una acción 
conjunta con la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) para potenciar la enseñanza del español 
en Estados Unidos. La institución presentó ayer su Anuario 2012, dedicado al objetivo de la promoción de la 
lengua española en Asia, y que reconoce la necesidad de hacer esta labor con los demás países 
hispanohablantes, como ya hace con México. De la Concha recordó que los gobiernos de España y México 
firmaron un convenio para aprovechar los centros culturales mexicanos en EU y una parte de la labor se 
realizará con la UNAM. “Analizamos un amplio programa y una de las acciones es impartir un curso a 
diplomáticos en Washington, conjuntamente”, abundó. También se prepara un nuevo certificado de 
conocimiento de lengua española, en un esquema similar al que se obtiene en lengua inglesa, conocido como 
TOEFL, que sea “on line” y adaptativo. Expuso que de seguir el ritmo de migración de países 
latinoamericanos a EU, “en el 2050 será el primer país hispano-hablante”. Recordó que el certificado de 
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diploma español de lengua extranjera “está hecho como examen de lápiz y papel para aprobarlo o no, y la 
ventaja de TOEFL es adaptativo, de sumar puntos y de acuerdo con el crecimiento de puntos se avanza a 
mayor grado de diploma y empleo”. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=722792. 
 

SALUD 

 

Estatal: 
 
Despliega Salud alerta contra influenza H3N2 
La Secretaría de Salud desplegó una alerta sanitaria ante la epidemia por el virus de la Influenza H3N2 que se 
registra en los Estados Unidos, por lo que exhortó a la población a vacunarse contra esta enfermedad, luego 
de que todavía falta por hacerlo el 25 por ciento de los morelenses. Vesta Richardson López Collado, 
secretaria de Salud, explicó que en México no se tiene ningún problema con esta enfermedad e inclusive en el 
estado tampoco se tienen visos de la misma, de tal suerte que como secretaria de Salud se está coordinando 
ampliamente con las autoridades de los Estados Unidos para estar en alerta ante cualquier situación de 
emergencia. La Secretaria de Salud explicó que se trata de una nueva cepa que apareció en Estados Unidos 
y que se ha denominado H3N2 relacionada con el virus de la Influenza, por lo que la única forma de evitarla 
es a través de la vacuna que desde meses atrás se proporciona a todos los ciudadanos. 
El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González). 
 

Nacional: 
 
Refuerzan bioseguridad por otro brote de gripe aviar 
Por la presencia del virus de la gripe aviar H7N3 en Aguascalientes, la Unión Nacional de Avicultores reforzó 
las medidas de bioseguridad en todas las zonas productoras del país; el nuevo brote está controlado, afirmó 
Sergio Chávez González, presidente ejecutivo de la organización. Puntualizó que en Aguascalientes se 
sacrificaron 284 mil aves de postura enfermas y sigue vacunándose a 436 mil gallinas, con lo cual se logró 
controlar el nuevo brote del virus en dos de las cinco granjas que producen huevo en la entidad, la cual aporta 
12 mil 500 toneladas anuales de ese producto, equivalentes a 0.50 por ciento de la producción nacional. 
Enrique Sánchez Cruz, director en jefe del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria 
(Senasica), pidió a los avicultores no bajar la guardia, pues persiste el riesgo de que el virus vuelva a 
presentarse; no hay garantías para evitar la contaminación y por ello la insistencia de que los avicultores 
avisen de inmediato a las autoridades en caso de detectar cualquier anomalía sanitaria. 
La Jornada, p.38, (Matilde Pérez). 
 
Padece pobreza alimentaria la mitad de las familias de Durango 
De cada 10 familias duraguenses, cinco viven en pobreza alimentaria. De las 203 mil familias que carecen de 
lo suficiente para adquirir la canasta básica –en parte por la fuerte sequía que azotó la entidad–, 148 mil viven 
en zonas urbanas y 55 mil en rurales, según cifras de dependencias estatales. Para el titular de la Secretaría 
de Desarrollo Social de la entidad (Sedesoe), Francisco Javier Hernández Flores, el crecimiento de la pobreza 
alimentaria se debió a la ausencia de lluvias en ésta y otras entidades del norte del país durante 2012 y no a 
una mala aplicación de los programas sociales. Según la Comisión Nacional de Evaluación de las Políticas de 
Desarrollo Social (Coneval), en 2008 352 mil personas (22 por ciento de la población de Durango) vivían en 
pobreza alimentaria; en 2010 la cifra disminuyó a 20.1 por ciento, es decir, 328 mil habitantes. Hernández 
Flores dio a conocer que si bien aún no se conoce la evaluación del Coneval correspondiente a 2012, en ese 
año la pobreza alimentaria en Durango alcanzó a 48 por ciento de las familias, alrededor de 800 mil 
habitantes. 
La Jornada, p.27, (Salvador Maldonado). 
 
Inicia coloquio sobre la discapacidad y sus secuelas 
Con la participación de investigadores, especialistas, sicoanalistas, así como artistas nacionales y extranjeros, 
comenzó ayer el coloquio De cómo la discapacidad entrecomilla a la normalidad, organizado por el 17, 
Instituto de Estudios Críticos en el Centro Cultural España (CCE). El encuentro académico, que se realizará 
hasta el 18 de enero, fue inaugurado por el sicoanalista Benjamín Mayer Foulkes y por Ander Azpiri, 
subdirector del CCE. Participarán especialistas del Colegio de México, las universidades Nacional Autónoma 
de México, Autónoma Metropolitana (UAM), de Amsterdam, Toronto y Federal de Goias, Brasil. Para Mayer 
Foulkes el coloquio pone sobre la mesa temas relevantes de actualidad, ya que se abordarán asuntos 
relacionados con la discapacidad, además se proyectarán películas, habrá exposiciones y actividades 
culturales. 
La Jornada, p.39, (César Arellano). 
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Ssa anuncia política preventiva contra el consumo de alcohol 
La titular de la Secretaría de Salud (Ssa), Mercedes Juan López, informó que esta administración trabajará en 
la construcción de una cultura preventiva del consumo excesivo de bebidas alcohólicas, con el apoyo de la 
sociedad civil para atender a la población más vulnerable, como los jóvenes. Al inaugurar la XVIII Semana 
Nacional de Información Compartiendo Esfuerzos, de Alcohólicos Anónimos, en el Alcázar del Castillo de 
Chapultepec, la funcionaria manifestó que la prevención, la cultura de la corresponsabilidad y autocuidado, 
mediante la educación para la salud y actividades deportivas, son las mejores herramientas para enfrentar el 
consumo nocivo del alcohol. 
La Jornada, p.39, (De la Redacción). 
 
Instan productores a crear un programa de manejo integral del agua en el campo 
El fondo de apoyo rural por contingencias climatológicas no debe limitarse a seguros catastróficos para 10 
millones de hectáreas y 6 millones de cabezas de ganado, ya que ello implica dejar desprotegida a la mayoría 
de los campesinos, asentaron dirigentes de la Unión Nacional de Organizaciones Regionales Campesinas 
Autónomas (Unorca), Barzón y el coordinador del Congreso Agrario Permanente (CAP). Los representantes 
sostuvieron que el campo requiere con urgencia un plan para evitar el desperdicio de agua, tecnificar los 
sistemas de riego y desazolvar presas y canales, ante la advertencia de organismos internacionales de que 
para el año 2050 la temperatura podría aumentar 4 grados centígrados y las lluvias reducirse hasta 12 por 
ciento; recordaron que México está entre los países más afectados por el cambio climático. 
La Jornada, p.38, (Matilde Pérez). 
 
Personas mayores más propensas a estreñimiento crónico 
El gastroenterólogo del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Jalisco, Fernando Pérez Barba, dijo 
que la impactación fecal o fecaloma es producto de un estreñimiento crónico, que se prolonga por seis meses 
o más, deteriorando la calidad de vida del paciente. Detalló que el fecaloma es la acumulación de residuos de 
heces fecales en el ámpula rectal, se origina por una oclusión intestinal debido a que el músculo se torna 
rígido y es incapaz de evacuar el excremento generando molestias y dolor a nivel rectal, entre algunas 
molestias. Indicó que esta complicación aparece cuando el anciano abandona la actividad física y reduce la 
ingesta de líquidos, lo cual propicia la dureza de las heces fecales. Dolor abdominal, náuseas y pérdida del 
apetito (anorexia), son algunos de los datos clínicos sugestivos de la impactación fecal, además del 
estreñimiento, señaló el experto. Añadió que de captarse a tiempo, debe atenderse y corregirse porque es 
sabido que la impactación fecal conduce a complicaciones como desgarres anales, entre otros. El diagnóstico 
de esta afección requiere la realización de estudios de rayos X, además de la exploración física del paciente y, 
en caso de confirmarse el fecaloma, proceder a su retiro manualmente o mediante un enema o lavado 
intestinal. Pérez Barba dijo que el padecimiento también puede revertirse si se practica ejercicio diariamente; 
caminar distancias cortas, por ejemplo, es suficiente para mejorar la motilidad intestinal y facilitar así la 
evacuación. Destacó que la ingesta de líquidos debe formar parte de la dieta diaria del paciente, así como la 
alimentación rica en fibra y abundante en frutas y verduras para reactivar la función del aparato digestivo. 
Reiteró que tratar el fecaloma a tiempo evita complicaciones graves como la perforación intestinal a causa de 
la acumulación de bacterias, además existe el riesgo de presentar cuadros severos de hemorroides y 
desgarres anales por el esfuerzo al momento de evacuar. 
La Crónica de Hoy, (Bertha Sola),http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=722670. 
 
Presenta Peña Nieto programa nacional hídrico 
El presidente Enrique Peña Nieto dio a conocer el Programa Nacional de Prevención Contra Contingencias 
Hidráulicas, que tiene como finalidad evitar afectaciones en temporada de lluvias. En Villahermosa, Tabasco, 
el mandatario señaló que el plan privilegia la coordinación entre las autoridades locales, ya que se revisará el 
funcionamiento de la infraestructura local para desalojar el agua. Detalló que el programa hídrico intensificará 
la ordenación de los asentamientos en zonas federales, además se va a construir una red climatológica que 
facilite las alertas preventivas. 
Milenio, (Miriam Castillo),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7df07da1c27c195b1924d562969f644b 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=722835 
La Jornada, p.37, (Angélica Enciso). 
El Universal, (Francisco Reséndiz), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/203250.html. 
 

Internacional: 
 
Desarrollan en Brasil tratamiento para que paciente sin lengua pueda hablar 
Un caso inusual sorprende a la medicina en Brasil: una niña que nació sin lengua aprendió a hablar después 
de un largo y exitoso tratamiento, anunció uno de los responsables del procedimiento a la prensa de ese país. 
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Auristela Viana da Silva, de 23 años, nació sin uno de los órganos indispensables para la supervivencia, pero 
gracias a un equipo de especialistas logró masticar y hablar, aunque con dificultades. El caso fue presentado 
este lunes en la Universidad Nacional de Brasilia, según el sitio G1 de noticias, y despierta el interés de 
especialistas de varios lugares. Es una anomalía incompatible con la vida, y por eso no se ven estos casos. 
Los afectados mueren antes del diagnóstico, señaló Frederico Salles, cirujano maxilofacial y director del 
equipo. Al nacer, Viana da Silva presentó un rarísimo caso de aglosia (falta congénita de lengua) y durante los 
pasados 16 años fue sometida a un tratamiento que pudo remediar, en parte, la imposibilidad de implantar 
una lengua artificial. 
La Jornada, p.3, (AFP). 
 
Científicos extraen el agua más pura y antigua del subsuelo de la Antártica 
Científicos rusos consiguieron las primeras muestras del lago subglacial Vostok, en la Antártida, a 3 mil 400 
metros de profundidad y que durante millones de años ha permanecido aislado de la atmósfera terrestre. Es 
por este motivo que estas muestras del agua se consideran las más puras y antiguas del planeta, y que 
permitirán conocer los cambios naturales del clima que se van a producir en los próximos milenios. De 
acuerdo con el Instituto de Minería de San Petersburgo, se ha conseguido “una primera muestra cilíndrica de 
hielo del lago, de dos metros de largo, en su interior hay un canal vertical lleno de hielo de burbujas. Es la 
primera muestra congelada de agua aparentemente pura que se ha obtenido desde que empezaran las 
exploraciones el pasado 5 de febrero de 2012”. Por su parte, el Instituto de Investigación Científica Ártica y 
Antártica de San Petersburgo refirió en un comunicado que “a la profundidad de 3 mil 383 metros llegamos a 
una capa de hielo, nueva desconocida hasta ahora. Se trata de un material opaco, poroso y de un color 
blanco brillante (…) el 10 de enero, al llegar a los 3 mil 406 metros, obtuvimos el primer cilindro –de una 
longitud de dos metros- con hielo transparente del lago. En su interior aparece agua congelada de color 
blanco llena de burbujas”. En un principio, los investigadores rusos alcanzaron la superficie del Vostok, a una 
profundidad de 3 mil 768 metros bajo el glaciar, de donde sacaron muestras que tenían rastros de queroseno 
y freón, mezcla tecnológica usada durante las obras de perforación. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=722797. 

 

ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Hoy entra en vigor el nuevo salario mínimo 
Entra en vigor a partir de hoy en el estado de Morelos, el nuevo salario mínimo para los trabajadores es de 
61.38 pesos diarios, o sea 2.43 pesos más, en comparación al año anterior.  El incremento al “minisalario” 
para la zona geográfica “B” que sitúa al territorio morelense es del 3.9 por ciento, y que es desproporcional a 
los aumentos a los precios de los alimentos como el huevo, la carne, la tortilla y la leche. Al respecto, líderes 
de centrales obreras, CTM, FNGS, FROC y FIASEM, Vinicio Limón, Bulmaro Hernández, Rafael Salgado y 
Feliciano Muñoz, respectivamente, dijeron que ante el “mísero” aumento al salario, se buscará en las 
revisiones íntegras de contrato incrementos del 6 al 8 por ciento a los tabuladores salariales y en prestaciones 
sociales y económicas. Cabe señalar que, la Comisión Nacional de Salarios Mínimos determinó que de 
acuerdo al tabulador, la zona A, que incluye el Distrito Federal y zona conurbada, se queda fijada con 64.76 
pesos, y la zona B, que es la zona sur, con 61.38. Se trata de un porcentaje menor al que se estableció para 
el año 2012 que termina, el cual fue de 4.2 por ciento. 
La Jornada Morelos, p.13, (Dulce Maya). 
 
Remodelarán Graco y edil Barud el ALM 
El centro comercial "Adolfo López Mateos" (ALM), será sometido a una remodelación integral, para darle a los 
propios locatarios y a la población, un mercado digno, moderno y ordenado. El gobernador, Graco Ramírez y 
el presiente municipal de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, firmaron un convenio de colaboración para iniciar 
con la remodelación y ampliación del ALM. Graco Ramírez explicó que el proyecto contempla invertir 190 
millones de pesos que serán autofinanciables, es decir que no le va a costar ni al gobierno del estado, al 
Ayuntamiento, ni a los comerciantes, porque se recuperará la inversión mediante concesiones que se hagan 
con la apertura de un nuevo estacionamiento. Precisó además que la remodelación del mercado considera 
nuevo un estacionamiento, servicio de sanitarios, rescate de áreas, un circuito vial y una explanada para la 
realización de conciertos, exposiciones culturales, y un museo cultural. 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Martín Sánchez); El Caudillo de Morelos, p.p.-6, (Magnolia Velázquez); El 
Regional del Sur, p.9, (Sin firma); Diario de Morelos, p.p.-2 y 3, (Adriana Monje) y La Jornada Morelos, p.7, 
(José Luis Garcitapia). 
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Suspenden cobro por el reemplacamiento 
A partir de ayer, y por tiempo indefinido, se suspende el cobro por reemplacamiento y derechos vehiculares 
2013 hasta nuevo aviso, como consecuencia de las quejas que se presentaron durante la semana anterior por 
parte de contribuyentes que acudieron a efectuar su trámite y se mostraron inconformes por haber canjeado 
sus placas de circulación por un permiso, lo que les impide ingresar al Distrito Federal. Ante un gran número 
de contribuyentes que se aglomeraron la mañana de ayer en las instalaciones de la Secretaría de Movilidad y 
Transportes, trabajadores de la dependencia les hicieron saber que por instrucciones de la Secretaría de 
Hacienda se postergaron los trámites para reeemplacamiento y pago de derechos hasta nuevo aviso. Los 
motivos de esta determinación no eran de conocimiento del personal de la dependencia, sin embargo, 
trascendió que el motivo fue porque las nuevas placas aún no han sido elaboradas. 
El Regional del Sur, p.10, (Luis Gallardo). 
 

Nacional: 
 
Carga fiscal ocasiona a Pemex pérdidas por $363 mil millones 
La excesiva carga fiscal aprobada por el Congreso a Petróleos Mexicanos (Pemex) ocasionó que en los 
últimos cinco años la paraestatal haya acumulado pérdidas por 362 mil 764 millones de pesos, informó el Plan 
de Negocios de Pemex 2013-2017. El documento asegura que la reforma energética de 2008 buscó aliviar la 
carga fiscal a Pemex y otorgarle capacidad para autofinanciarse. Sin embargo, las cifras financieras del 
organismo reflejan historias totalmente disímbolas antes y después de haber pagado impuestos y derechos, 
como resultado de su complejo régimen fiscal de la petrolera. A pesar de las modificaciones logradas, la 
paraestatal sigue sufriendo una pesada carga fiscal, ya que el régimen vigente no reconoce el alza sostenida 
en los precios de los servicios asociados a la industria ni los costos relacionados con la exploración y 
explotación de campos geológicamente complejos. 
La Jornada, p.22, (Israel Rodríguez). 
 
Suben 2.9% recursos etiquetados a estados 
Las aportaciones federales que transfirió el gobierno a los estados, municipios y el Distrito Federal sumaron 
491 mil 41 millones de pesos entre enero y noviembre de 2012, lo que significó un incremento anual de 2.9 
por ciento, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). La mayor bolsa que entregó la 
Federación a los gobiernos locales sirvió para fortalecer fondos etiquetados para educación básica y de 
adultos, salud e infraestructura, a diferencia del rubro que canaliza los recursos de seguridad, que presentó 
una menor erogación de recursos. De acuerdo con el reporte de finanzas públicas, de las 31 entidades y el 
DF, en ocho se obtuvieron menos recursos en los primeros once meses del año en relación con lo entregado 
en igual lapso de 2011. Los estados afectados fueron Zacatecas, por aportaciones 4.5 por ciento menores 
entre enero y noviembre de 2012, a los de igual periodo de un año antes, seguido de Morelos, con 3.3; 
Michoacán, con 2.8; Hidalgo, 1.9; Tamaulipas, 1.8; Tabasco, 1.1; Durango, 0.8, y Coahuila, con 0.2 por ciento 
menos. 
Milenio, (Alberto Verdusco),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dcd5d5b9828089b3faa59cbb73259de6 
El Universal, (José Manuel Arteaga), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99960.html 
La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez, Lindsay Esquivel),  
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=722829, http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=722742 
 
Esta es la oportunidad para que México salga del subdesarrollo, afirma Slim 
México, al igual que los países en desarrollo, tiene una gran oportunidad de acceder al ahorro externo en las 
circunstancias actuales de abundancia de dinero y bajas tasas de interés, para multiplicar sus inversiones y 
dejar atrás el subdesarrollo, afirmó Carlos Slim Helú, uno de los tres hombres más ricos del mundo y cabeza 
del conglomerado Carso. Cuando la tasa de interés es muy baja, afirmó, entonces los proyectos productivos 
son viables y en México se requiere invertir mucho, al menos 250 mil millones de dólares al año para impulsar 
crecimientos en la economía de entre 5 y 6 por ciento anuales durante los próximos 10 o 15 años y alcanzar 
un ingreso per cápita de 14 mil dólares, con el cual ya no se regresaría al subdesarrollo. Indicó que si los 
recursos internos no son suficientes para realizar nuevos proyectos de inversión, se debe cudir al ahorro 
externo ahora que hay dinero barato a largo plazo. La inversión extranjera que llega a México es relativamente 
baja, pues representa entre 15 y 20 por ciento de la inversión requerida. El empresario respondió así durante 
una conferencia de prensa posterior al anuncio de la firma de un convenio de colaboración por el cual 
Fundación Carlos Slim y Khan Academy subirán a la red cursos de gran calidad en español sobre diferentes 
materias, a los que tendrá acceso toda la población del país completamente gratis. Informó que para ello 
invertirá unos 4 mil millones de pesos en conectividad de banda ancha durante los próximos tres años. 
La Jornada, p.23, (Juan Antonio Zúñiga). 
El Universal, (Ramiro Alonso), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99966.html. 
La Crónica de Hoy, (Elizabeth Albarrán), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=722738. 
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Reservas internacionales aumentan 204 mdd: Banxico 
El banco central del país anunció que las reservas internacionales del país registraron un aumento de 204 
millones de dólares. En su estado de cuenta correspondiente a la semana del 7 al 11 de enero, el Banco de 
México (Banxico) reportó un saldo total para las reservas internacionales de 163,430 millones de dólares. En 
cuanto a la base monetaria, el saldo disminuyó en 23,857 millones de pesos, alcanzando un saldo de 808,823 
millones de pesos. 
El Economista, (RDS), 
http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2013/01/15/reservas-internacionales-aumentan-204-mdd-
banxico  
 

Internacional: 
 

Países de la eurozona compartirían costos de los rescates bancarios 
Los países de la zona euro en problemas financieros que soliciten ayuda del fondo de rescate del bloque para 
evitar el colapso de sus bancos tendrán que compartir los costos, según el documento de una propuesta 
europea a la que tuvo acceso el diario Financial Times. En tanto, una pequeña mayoría de operadores 
encuestados por Reuters dijeron que el Banco Central Europeo no utilizaría este año su programa de compra 
de bonos para ayudar a los gobiernos de la zona euro con problemas de financiamiento. En París se informó 
que las tasas de interés por la deuda de España e Italia subieron tras varias sesiones a la baja. La tasa para 
los bonos a 10 años de España subía a 5.031 por ciento (contra 4.888 del viernes) en el mercado de deuda 
secundaria. En Italia el rendimiento que debía pagar aumentaba a 4.20 por ciento. 
La Jornada, p.23, (Reuters). 
 

Mejora expectativa de crecimiento para industrializados: OCDE 
La expectativa para el crecimiento de la mayoría de las naciones industrializadas está mejorando, con 
Estados Unidos y Gran Bretaña a la cabeza, al tiempo que las economías de China e India han alcanzado 
puntos de inflexión positivos, dijo el lunes la OCDE. A su vez, las perspectivas de crecimiento entre las 
naciones centrales de la eurozona como Francia, Alemania e Italia, además del bloque en conjunto, 
comienzan a estabilizarse, agregó la OCDE en un comunicado sobre sus indicadores adelantados mensuales. 
El indicador adelantado compuesto para los 33 países de la OCDE se mantuvo estable en noviembre. 
La Jornada, p.23, (Reuters). 
El Universal, (El Universal), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99973.html. 
 
Los programas de austeridad fracasaron en toda Europa: Tsipras 
El líder de la izquierda griega Alexis Tsipras dijo al ministro de Finanzas alemán, Wolfgang Schäuble, que las 
reformas que promueve Berlín para ser aplicadas por el gobierno griego han fracasado por completo, 
elevando el desempleo y la pobreza. Tsipras, cuyo partido de la oposición Syriza lidera los sondeos de opinión 
en Grecia, encabeza la lucha contra recortes de gastos y alzas impositivas en que insisten Alemania, sus 
socios europeos y el FMI, a cambio de miles de millones de euros en asistencia para evitar que Atenas 
incumpla el pago de obligaciones.  
La Jornada, p.23, (Reuters). 
 
Llama el BM a quitar obstáculos a empresas 
La respuesta al desempleo mundial reside en el sector privado, pues genera nueve de cada 10 puestos de 
trabajo, sostuvo el Banco Mundial (BM) por conducto de la Corporación Financiera Internacional al demandar 
que los gobiernos de los países en desarrollo eliminen los obstáculos que enfrentan las empresas privadas, 
con el fin de que puedan generar trabajos a un ritmo más rápido. Un clima débil para las inversiones, 
infraestructura inadecuada, acceso limitado a financiamiento para las micro, pequeñas y medianas empresas 
y capacitación y habilidades insuficientes son los cuatro principales obstáculos identificados por la corporación 
en el estudio Evaluación de las contribuciones del sector privado a la creación de empleo. 
La Jornada, p.24, (Susana González). 
 

Chedraui entra a lista de multimillonarios 
La revista Forbes integró hoy al empresario mexicano Alfredo Chedraui Obeso a su lista mundial de 
multimillonarios, con una fortuna que calculó en mil millones de dólares. Heredero de Grupo Comercial 
Chedraui, fundado en 1920 por sus abuelos, su riqueza es parte de la tendencia de crecimiento que siguen los 
megacentros comerciales en México, señaló la publicación en su versión electrónica. Actualmente Chedraui 
Obeso mantiene 30.3 por ciento de las acciones de la compañía, que comenzó a cotizar públicamente en 
mayo de 2010. 
La Jornada, p.24, (Notimex) y El Universal, (El Universal), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99974.html. 
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Llama Obama a trabajar en conjunto a favor de la economía en la región 
Eduardo Medina Mora presentó al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, sus cartas credenciales que 
lo acreditan como embajador extraordinario y plenipotenciario en ese país, en ceremonia donde el mandatario 
norteamericano se pronunció por una prosperidad y crecimiento económico futuro. “Durante la ceremonia 
realizada en la Casa Blanca, el embajador Medina Mora transmitió al presidente Obama los saludos del 
presidente Enrique Peña Nieto y subrayó su determinación para poner en marcha las prioridades del Gobierno 
mexicano en el amplio abanico de temas de la relación bilateral entre México y Estados Unidos”, indica la 
dependencia. Al abundar que tras recibir las cartas credenciales del embajador Medina Mora, el presidente 
Obama destacó que “nuestra prosperidad y crecimiento económico futuro, dependerá crecientemente de 
nuestra capacidad para trabajar juntos con el fin de incrementar el comercio, fortalecer 
nuestra competitividad y administrar efectivamente nuestra frontera”. 
Milenio, (Angélica Mercado),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7df07da1c27c195b1924d56296c06974 
 
Oro y plata, en terreno positivo por demanda de bancos centrales 
Los metales preciosos deberían seguir mostrando resultados positivos durante 2013, debido a que los bancos 
centrales de las economías de mercados emergentes continuarán actuando como compradores netos, de 
acuerdo con Saxo Bank. Especialistas de dicha entidad financiera mencionaron en un comunicado que los 
inversionistas enfocados en materias primas centrarán su atención, principalmente, para que en este año las 
oportunidades sean mucho mejores en comparación con lo observado en 2012.  Sin embargo, para que esto 
ocurra es necesario un repunte de la actividad económica mundial, y aunque los especialistas prevén buenos 
comportamientos en las economías china y estadunidense, las preocupaciones en la zona euro serán 
una carga para el mercado. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=722729 
 
Mientras se desinflan los BRICS surgen las economías cometas 
Las economías de Corea, México y Turquía (COMETAs) han mantenido una tendencia estable al alza en 
su crecimiento potencial desde 2009, y aumentarán su contribución al crecimiento global en los próximos 
años, de acuerdo con Bank of America Merrill Lynch (BofAML). En un reporte "los BRIC caen, pero los 
COMETAs vuelan", refiere que el crecimiento potencial de los 10 principales mercados emergentes globales 
(GEM-10), está en descenso, debido a menores tasas de crecimiento en países como China, India y Brasil, 
que integran el bloque BRIC. En contraste, agrega, los COMETAs "muestran un crecimiento potencial desde 
2009, lo cual implica que aumentarán sus contribuciones al crecimiento global en los próximos años", aunque 
en el caso de Corea, ha mantenido una tasa de crecimiento potencial marginalmente constante.  
La Crónica de Hoy, (Notimex) http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=722734 
 
PIB de Alemania registra peor contracción en tres años 
La economía alemana fue severamente impactada por la crisis de la zona euro en el último trimestre del año 
pasado, al registrar la peor contracción en casi tres años por una desaceleración de la inversión y de unas 
exportaciones tradicionalmente sólidas, dijo el martes la Oficina de Estadísticas. El Producto Interno Bruto se 
contrajo un 0.5% en el último trimestre del 2012, el peor desempeño trimestral desde que Alemania cayó en 
recesión durante la crisis financiera mundial del 2008-2009 y la segunda peor contracción desde entonces. El 
débil cuarto trimestre hizo que el crecimiento global del año cediera a un 0.7%, una fuerte desaceleración 
desde el 3.0% registrado en el 2011 y contra un récord posterior a la Reunificación del 4.2% en el 2010. La 
cifra del 2012 estuvo por debajo de un pronóstico promedio de Reuters de una tasa de crecimiento del 0.8 por 
ciento. 
El Economista, (Reuters), http://eleconomista.com.mx/economia-global/2013/01/15/pib-alemania-registra-
peor-contraccion-tres-anos 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Fue aprobada la reforma que elimina el fuero a funcionarios municipales 
La reforma constitucional para eliminar el fuero a presidentes municipales, síndicos, regidores, así como 
consejeros electorales, del IMIPE y al auditor superior de fiscalización, ha sido "aprobada" por los 33 
ayuntamientos, por lo que entrará en vigor una vez que sea publicada en el Periódico Oficial "Tierra y 
Libertad". La modificación a la Constitución de Morelos procederá, a pesar de que sólo cuatro ayuntamientos 
se pronunciaron al respecto, ya que la legislación local permite la afirmativa (o negativa) ficta para que 
proceda una reforma aprobada por el Congreso local. Ayer se venció el plazo que tenían los cabildos para 
aprobar o rechazar la reforma y sólo los gobiernos de Xochitepec, Puente de Ixtla, Temixco y Amacuzac se 
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manifestaron dos a favor y el resto en contra. Por lo anterior, el Congreso del Estado podrá emitir la 
declaratoria de reforma constitucional para eliminar el fuero a funcionarios de alto mando, una vez que inicie el 
periodo ordinario de sesiones, en febrero próximo. 
La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata); La Jornada Morelos, p.5, (Oswaldo Salazar); El Regional 
del Sur, p.7, (Minerva Delgado); Diario de Morelos, p.9, (Antonieta Sánchez) y El Sol de Cuernavaca, p.p.-
4, (Alberto Millán). 
 
La adulteración de bebidas alcohólicas y el narcomenudeo son delitos graves 
A partir de este martes, la adulteración de bebidas alcohólicas y el narcomenudeo serán considerados delitos 
graves, al entrar en vigor las reformas a la Ley General de Salud y al Código Federal de Procedimientos 
Penales. Tras la publicación del decreto en el Diario Oficial de la Federación, cobró vigencia la modificación al 
artículo 194 del Código Federal de Procedimientos Penales para calificar como delitos graves la producción, 
falsificación, distribución y venta de bebidas alcohólicas alteradas, adulteradas o contaminadas; así como la 
venta y distribución “gratuita” o con fines de comercialización al menudeo de narcóticos. También se reformó 
el primer párrafo y adicionaron los párrafos segundo, con las fracciones I, II y III, y tercero al artículo 464 de la 
Ley General de Salud, para precisar sanciones a quien adultere, altere, contamine o permita la adulteración, 
alteración o contaminación de bebidas alcohólicas. 
La Unión de Morelos, p.13, (Maciel Calvo). 
 
Primer municipio en firmar el convenio de Mando Único Policial 
"No implica sumisión ni les resta autoridad política ni administrativa a los municipios la celebración del 
convenio para la Asunción de la Seguridad Pública del Mando Única Policía Morelos", manifestó la secretaria 
de Seguridad Publica, Alicia Vázquez Luna, durante la firma del primer acuerdo con el presidente de 
Tlaltizapán, Matías Quiroz Medina. En rueda de prensa, la mañana de este lunes se llevó a cabo la firma del 
Convenio para la asunción de la Seguridad Pública del Mando Único Policía Morelos, con lo que el Tlaltizapán 
se convierte en el primer municipio en adherirse a este proyecto, luego de reconocer que por sí solo no puede 
contrarrestar los problemas de inseguridad y delincuencia organizada. 
El Sol de Cuernavaca, p.p. El Sol de Jojutla, (Angelina Albarrán) y El Caudillo de Morelos, p.14, (Dulce 
Rayo). 
 
La SSP sólo proporciona escoltas a tres alcaldes 
La titular de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado (SSP) Alicia Vázquez Luna, confirmó que sólo tres 
de los 33 alcaldes en Morelos, cuentan con custodios enviados por la propia instancia. Se trata de Amacuzac, 
Tlaltizapán y Jojutla. En el marco de la firma del primer convenio con un municipio (Tlaltizapán) del estado 
para conformar el mando único en materia de seguridad en Morelos, la secretaria fue cuestionada sobre la 
seguridad de los alcaldes, en relación a que la semana pasada se dio a conocer que los presidentes de 
Mazatepec y Zacatepec, denunciaron amenazas por parte de grupos delictivos, sin embargo, Alicia Vázquez 
contestó que hasta la fecha, no se tiene ninguna petición de presidentes municipales que pidan seguridad 
personal. 
La Unión de Morelos, p.7, (Claudia Marino). 
 
Walmart sí buscó un acercamiento con Graco Ramírez 
“Es falso que congresistas de Estados Unidos mencionaran mi nombre en las investigaciones que se hacen 
respecto a posibles actos de soborno para instalar tiendas departamentales de la cadena Walmart en algunas 
ciudades de México, mucho menos que se publicara en algún periódico norteamericano”, aseguró el 
gobernador Graco Ramírez Abreu, a pesar de las evidencias en contrario de su primera afirmación. Durante la 
conferencia de prensa de los lunes, ayer abordó voluntariamente el asunto como tema principal para negar 
participación en dicho acontecimiento, que dijo, “es consecuencia de una lucha que se libra entre los 
accionistas de esa empresa por diferencia de intereses”. Manifestó que lo que hasta ahora se ha logrado 
investigar, es que “se trata de un correo falso y por lo tanto, por la vía judicial pediré que se me pruebe”. 
Luego refirió que en su oportunidad tuvo un encuentro con el vicepresidente de Walmart, Luis Gómez, “quien 
me pidió una reunión, no la acepté”. 
La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Daniel Alcaraz); La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); El Caudillo 
de Morelos, p.p.-5 (Omar Ocampo); El Regional del Sur, p.5, (Sin firma); Diario de Morelos, p.p.-8, (Adriana 
Monje) y El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Martín Sánchez). 
 
Diputados del PAN piden a Graco aclarar presuntos sobornos ante las autoridades pertinentes 
Diputados panistas llamaron al gobernador del estado a que cumpla con su compromiso de aclarar su 
presunta vinculación en casos de soborno de la empresa Walmart, en que otros funcionarios federales 
también resultaron involucrados. El coordinador del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN), 
Javier Bolaños Aguilar afirmó que su deslinde del caso no sólo debe ser ante los medios de comunicación, 
sino ante las autoridades correspondientes. Por lo que, pidió al mandatario estatal a que interponga una 
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denuncia ante la Procuraduría General de la República (PGR) en contra de la persona que, supuestamente, 
intentó calumniarlo. Así, añadió, serán las autoridades federales las que esclarezcan los presuntos casos de 
soborno. 
La Unión de Morelos, p.3, (Ana Lilia Mata); La Jornada Morelos, p.3, (Oswaldo Salazar); El Caudillo de 
Morelos, p.5, (Omar Ocampo); Diario de Morelos, p.8, (Antonieta Sánchez) y El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, 
(Martín Sánchez). 
 

Nacional: 
 
Sedena publica lista de 101 delitos cometidos por casi 10 mil militares 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) publicó una lista de 101 delitos que cometieron casi 10 mil 
militares durante los últimos seis años. Estas faltas van desde robos, homicidios, allanamientos de morada, 
hasta transporte de estupefacientes. El informe detalla que los delitos fueron realizadas por 9, 890 elementos, 
de los cuales  ya son 7, 557 que han sido enjuiciados, mientras que 2, 333 se encuentran a la espera de 
sentencia. Más del 80 por ciento de los agravios se cometieron fuera de los cuarteles. 
La Crónica de Hoy, (Geovanni Guzmán), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=722839 
 
El Pacto por México “no legisla por decreto”, advierten panistas 
El Pacto por México “no legisla por decreto”, ni sustituye las agendas legislativas de los grupos parlamentarios 
en el Congreso de la Unión, advirtió el diputado panista Fernando Rodríguez Doval. Subrayó por ello que cada 
una de las siete bancadas en el Palacio de San Lázaro presentará sus propias iniciativas y de manera 
paralela se discutirán los temas acordados por el gobierno federal con los dirigentes de las tres principales 
fuerzas políticas. 
Milenio, (Fernando Damián),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7df07da1c27c195b1924d56296dbe24e 
 
Presenta PRD ocho puntos para impulsar la reforma energética  
El Partido de la Revolución Democrática dio a conocer sus ocho puntos para lo que sería una reforma 
energética, en la que no se plantean cambios constitucionales en materia petrolera. En conferencia, 
Cuauhtémoc Cárdenas enlistó cada uno de los puntos con los que se busca mejorar la operatividad de la 
paraestatal, principalmente en lo referente a un cambio de régimen fiscal de Pemex, autonomía presupuestal 
y de gestión. 
Milenio, (Nayeli González) 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7df07da1c27c195b1924d56296dbae6e 
La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=722830 
La Jornada, p.13, (Alma E. Muñoz)., 
 
Recibirá presidente uruguayo a Peña Nieto el 28 de enero  
El presidente uruguayo José Mujica recibirá en Montevideo al mandatario Enrique Peña Nieto el próximo 28 
de enero, informó hoy la Secretaría de Comunicación de la Presidencia de Uruguay en su cuenta de la red 
social Twitter.  La información precisó que en la misma ocasión, se realizará una reunión de ministros de 
ambos gobiernos. 
Milenio, (Notimex), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7df07da1c27c195b1924d56296f526da 
La Jornada, p.12, (Afp). 
 
Emplazan perredistas a militantes a definirse por PRD o AMLO 
Diputados federales del Partido de la Revolución Democrática (PRD) emplazaron a militantes de este partido 
a decidir su reafiliación a este instituto o si respaldarán al movimiento que encabeza Andrés Manuel López 
Obrador. En entrevista, Aleida Alavez Ruiz y Carlos Reyes Gámiz rechazaron el riesgo de una desbandada de 
militantes que se sumarían al Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), pero advirtieron la necesidad 
de tener bien identificada a la militancia perredista. 
Milenio, (Notimex), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7df07da1c27c195b1924d56296e3d83e 
 
Gobernación creará otra agencia de inteligencia 
Con la experiencia de países como Estados Unidos, Colombia, España, Inglaterra y Francia, el gobierno de 
México planea la creación de una agencia de inteligencia para hacerle frente al crimen organizado. En 
conferencia de prensa, el secretario de Gobernación (Segob), Miguel Ángel Osorio Chong, informó ayer que 
se busca crear un órgano de inteligencia con la óptica y necesidades que reclama el país. 
La Crónica de Hoy, (Dennis A. García), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=722843 
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Organizaciones sociales piden a Obama reducir contrabando de armas a México 
Dirigentes de organizaciones sociales entregaron este lunes en la embajada de Estados Unidos en México 
una carta dirigida al presidente Barack Obama, en la que proponen una serie de medidas para reducir el 
contrabando de armas de alto calibre de ese país hacia nuestro territorio, con el propósito de reducir el poder 
de las organizaciones criminales y con ello el número de víctimas, como las 755 personas ejecutadas con 
armas de origen estadunidense sólo en el primer mes del gobierno de Enrique Peña Nieto. 
La Jornada, p.6, (Ciro Pérez Silva). 
 
Crea el gobierno comisión para saldar la deuda con indígenas 
El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, anunció la decisión presidencial de transformar la 
Comisión para el Diálogo y la Negociación en Chiapas en Comisión para el Diálogo con los Pueblos 
Indígenas. Con ello se busca saldar la deuda social con regiones y comunidades mediante una política 
permanente de diálogo, dijo el funcionario, y aseguró que se debe garantizar a las etnias el acceso a la 
justicia, educación, salud e infraestructura. 
La Jornada, p.3, (Alonso Urrutia). 
 
Van más de 30 mil firmas en rechazo a la contratación de Calderón en Harvard 
La iniciativa binacional para solicitar a la Universidad Harvard que cancele la beca académica para que el ex 
mandatario mexicano Felipe Calderón Hinojosa se incopore a esa institución sólo necesita poco más de 4 mil 
800 firmas para alcanzar los 35 mil peticionarios. Hasta el cierre de esta edición, la misiva había sido signada 
por 30 mil 172 personas –cifra que continúa creciendo–, que se sumaban a la negativa de que el panista 
ingrese a las aulas de esa casa de estudios, ya que es la figura más controversial de la guerra contra el 
narcotráfico en México, iniciada por él mismo en 2006. 
La Jornada, p.7, (Emir Olivares Alonso). 
 

Internacional: 
 
Obama: prosperidad para México y EU, si administramos efectivamente nuestra frontera 
Eduardo Medina Mora presentó al presidente Barack Obama las cartas credenciales como nuevo embajador 
de México en Estados Unidos, en una ceremonia realizada en la Casa Blanca. El embajador Medina Mora, 
que se trasladará a la capital estadunidense desde Londres, donde desde noviembre de 2009 fungió como 
representante de México ante el Reino Unido, reiteró la determinación del gobierno de Enrique Peña Nieto de 
proceder con las prioridades del gobierno mexicano en la relación bilateral, informó un comunicado de la 
embajada mexicana. 
La Jornada, p.7, (David Brooks). 
 
Condiciona Brewer reforma migratoria a frontera segura con México  
La gobernadora de Arizona, Jan Brewer, dijo hoy que se opondrá a una reforma migratoria hasta que la 
frontera con México sea segura. "Una vez que nuestra frontera sea segura, me comprometo a trabajar con 
todas las personas de mentalidad justa para reformar el sistema migratorio de nuestra nación", dijo Brewer, al 
rendir este lunes su informe anual. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7df07da1c27c195b1924d56296edd79f 
 
Clinton testificará el 23 de enero sobre ataque a consulado de EU en Libia 
La secretaria de Estado de EE.UU., Hillary Clinton, testificará el próximo 23 de enero ante el Senado sobre el 
ataque contra el consulado estadounidense en Bengasi (Libia) en el que murieron cuatro personas, anunció 
hoy un legislador. El senador republicano Ed Royce, presidente del Comité de Relaciones Exteriores del 
Senado que investiga el ataque, anunció en un comunicado que Clinton testificará el miércoles 23 de enero, 
en vez del martes 22, como se había indicado anteriormente. 
Milenio, (EFE), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7df07da1c27c195b1924d56296f911ea 
 
Ataques entre Monti y Berlusconi acaparan la campaña electoral en Italia 
Aunque todos los sondeos dan como ganador de las elecciones en Italia al Partido Demócrata (PD) de 
Pierluigi Bersani, los verdaderos protagonistas de esta campaña electoral están siendo Silvio Berlusconi y 
Mario Monti y las duras estocadas que se están lanzando en sus intervenciones televisivas. Hasta ahora, el 
dimisionario presidente del Gobierno, Mario Monti, se había limitado a afirmar, con tacto y mucha diplomacia, 
que no entendía el comportamiento y continuos cambios de opinión de Silvio Berlusoni respecto a su persona 
y su Gobierno. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=722845 
 
 
 



 13 

Australia busca en Consejo de Seguridad más sanciones contra Corea del Norte 
Australia buscará en el seno del Consejo de Seguridad de la ONU que se impongan mayores sanciones a 
Corea del Norte y ejercerá una mayor presión por la situación de los derechos humanos en ese país asiático, 
dijo hoy su ministro de Exteriores, Bob Carr. El ministro también expresó que Australia, que ha obtenido un 
puesto no permanente en el Consejo de Seguridad de la ONU, pretende liderar las discusiones en torno a los 
derechos humanos en Corea del Norte para que sean incluidos en la agenda del organismo internacional. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=722706 
 
Rechaza fiscalía de Milán suspender el juicio a Berlusconi por el caso de Ruby 
La fiscal de Milán Ilda Bocassini declinó hoy la petición de los abogados del ex primer ministro italiano Silvio 
Berlusconi de suspender un juicio contra su cliente durante la campaña electoral. El multimillonario, de 76 
años, está acusado de pagar por tener sexo con la bailarina Karima Mahroug, alias Ruby Rompecorazones, 
cuando ella era menor de 18 años, y también de haber cometido abuso de poder al pedir que la joven fuera 
liberada de la custodia policial en un caso separado de robo. 
La Jornada, p.21, (Reuters, Afp y Dpa). 

 


